

**Agrarzentrum Griesheim**  
**Pfützenstrasse 67**  
**64347 Griesheim**

Tel.: 0 61 55 / 20 20  
Fax: 0 61 55 / 82 93 79  
E-Mail: [info@agrarpower.de](mailto:info@agrarpower.de)

Ansprechpartner:

Peter Gheorgean: 0172 / 417 19 90

## PRESSEINFORMATION

**60. Landwirtschaftliche Woche Süd Hessen: Vom 26. bis 31. Januar 2015**

### **Landwirtschaft zwischen Tradition & Moderne**

*Bauern denken weiter – Regionalität & Bio sind Trumpf*

**(Griesheim, 17.12.2014)** Bereits seit 60 Jahren in Folge treffen sich Landwirte, Vermarkter und Menschen, die dem grünen Sektor verbunden sind im Rahmen der **Landwirtschaftlichen Woche Süd Hessen** zum fachlichen Austausch. Auf der Agenda des Festprogramms zur Jubiläumsveranstaltung stehen Themen zu Landwirtschaft und Viehzucht, ökologischem Landbau, Pflanzenschutz und Regionalität. Die Veranstalter der Landwirtschaftlichen Woche Süd Hessen stellen das Programm vor und laden zur Teilnahme ein ([www.agrarpower.de](http://www.agrarpower.de), Stichwort „Aktuelles“).

**Zum Auftakt der 60. Landwirtschaftlichen Woche Süd Hessen** am 26. Januar 2015 um 9.30 Uhr spricht Priska Hinz, Hessische Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, Landwirtschaft und Verbraucherschutz zum Thema „Landwirtschaft in Hessen – zukunftsfähig und verbraucherorientiert.“ Danach geht der Präsident des Deutschen Bauernverbandes, Joachim Rukwied, in seinem Vortrag auf Perspektiven der modernen Landwirtschaft ein. Im Rahmen der Veranstaltung wird der neue südhessische Verbraucherratgeber mit mehr als 300 Hofläden, Direktvermarktern, Imkern und Hofcafés der Öffentlichkeit vorgestellt. Dieser bietet dem Verbraucher ein attraktives Spektrum qualitativ hochwertiger Produkte und regionaler Spezialitäten aus erster Hand.

Mit der **Freischaltung der „frimeo-App“** während der Eröffnung der Landwirtschaftlichen Woche Süd Hessen setzen Direktvermarkter klare Zeichen für die Zukunft. Entwickelt von den innovativen Köpfen Nezar Mahmoud, Jens Liebau und Sibylle Geiger – drei ehemaligen Studenten aus Darmstadt – ist in Kooperation mit dem Bauernverband Starkenburg ein virtuelles Portal entstanden, das den direkten Kontakt zu Direktvermarktern unserer Region möglich macht. Mit der App wird es möglich sein, dass jeder, überall und immer aktuell die Vielfalt regionaler Lebensmittel direkt auf seinem Smartphone entdecken kann. Teilnehmende Betriebe und ihre Produkte sind einfach über eine virtuelle Karte auffindbar. Interaktive Kommunikations- und Vertriebsmöglichkeiten ermöglichen es dem Verbraucher den virtuellen Marktplatz für seinen täglichen Einkauf regionaler Lebensmittel zu nutzen, Vorbestellungen zu tätigen und direkt einzukaufen. Eine geniale Erfindung, die deutschlandweit ausgebaut werden soll.

**Dr. Willi Billau, Vorsitzender der Arbeitsgemeinschaft Landwirtschaftliche Woche Südhessen e.V.**, erinnert sich daran, wie alles begann: „Seit 60 Jahren wird die Landwirtschaftliche Woche Südhessen ohne Unterbrechung durchgeführt. Nahm anfangs 1948 am ‚Bauerntag‘ auch das heimische Handwerk und die Industrie teil, konzentrierte man sich schon bald konkret auf rein landwirtschaftliche Themen. Vortragstagungen der Landwirtschaftskammer wurden alljährlich in den Bezirken der Landwirtschaftsschule durchgeführt, Ausstellungen über die wichtigsten Sorten im Getreide-, Kartoffel- und Futterbau und vor allem der Austausch untereinander förderten den Zusammenhalt der Landwirte unserer Region. 1955 öffnete man sich auf Initiative des Bauernverbandes über die Kreisgrenzen hinaus, und organisierte die erste landwirtschaftliche Woche in ihrer heutigen Form. Bis heute stehen aktuelle Themen im Fokus, die die Landwirtschaft nicht nur in Hessen, sondern auch in den drei Anliegerländern beschäftigen.“

**Das Programm der Landwirtschaftlichen Woche Südhessen** ist dementsprechend vielfältig. Von Montag bis Donnerstag finden die Veranstaltungen in der Stadthalle Gernsheim sowie am Donnerstag parallel in der Stadthalle Reichelsheim statt. Erwartet werden 3000 Landwirte aus Hessen, Bayern, Baden-Württemberg und Rheinland-Pfalz. Teilnehmen können alle, die sich den grünen Berufen verbunden fühlen. Zum Ablauf des Vier-Länder-Forums erklärt **Peter Gheorgean, Geschäftsführer des Regionalbauernverband Starkenburg e.V.**, der für die Organisation der Woche zuständig ist: „Die Teilnehmer erwartet ein spannendes Programm, welches gleichermaßen für Verbraucher als auch Produzenten und Vermarkter interessant ist.“

**Highlight des ersten Tages** (26.) ist die öffentliche Abendveranstaltung zum **Thema ökologischer Landbau**, bei der Staatssekretärin Dr. Beatrix Tappeser vom Hessischen Ministerium für Umwelt, Klimaschutz, Landwirtschaft und Verbraucherschutz um 19 Uhr zum Thema „Impulse im ökologischen Landbau in Hessen – Aktuelles aus der Vermarktung“ spricht. Im Fokus des Abends steht der kommunikative Austausch zwischen Landwirten, Vermarktern und dem Verbraucher.

Am **Dienstag** (27.) steht tagsüber die Zukunft des Zuckerrübenanbaus auf der Agenda. Abends findet erstmalig eine gemeinsame Veranstaltung von südhessischen Landfrauen, des Vereines der landwirtschaftlichen Fachschüler und des Regionalbauernverbandes Starkenburg unter der Schirmherrschaft des landwirtschaftlichen Beirates der Kreissparkasse Groß-Gerau statt. Dr. phil. Clemens Dirscherl spricht um 20 Uhr zum Thema „Landwirtschaft im Spannungsfeld gesellschaftlicher Erwartungen.“ Nach dem Referat laden die Veranstalter zu einer **Farmer-Party** ein, bei der DJ Walter Oldies & flotte Musik im Foyer der Stadthalle Gernsheim auflegt. Der Eintritt ist frei.

**Mittwochs** (28.) widmen sich die Teilnehmer dem hessischen Gemüseanbau. Die **Landjugend** trifft sich um 19 Uhr zum Public-Viewing um gemeinsam den **Film „Sauacker“** anzusehen und im Anschluss darüber zu diskutieren. Dazu lädt die Landjugend alle interessierten Jugendlichen, aber auch Inhaber der landwirtschaftlichen Betriebe ein, die sich um die Zukunft ihres Betriebes kümmern wollen.

Der **Donnerstag** in Gernsheim ist dem „**1. Pflanzenschutztag Ackerbau Südhessen**“ gewidmet. In der Stadthalle in Reichelsheim geht es für Milchbauern parallel zum Pflanzenschutztag von 9:30 bis 14 Uhr am „**Tag der Milch**“ um neues und aktuelles rund um die Milch.

Gunther Schütz, Historiker für Osteuropa, hält am „Tag der Vertriebenen“ einen Vortrag zum Thema „Königsberg damals und heute – ein Schmelztiegel vieler Nationalitäten“. Dieser findet am **Samstag** (31.) um 9:30 Uhr in der Seniorenresidenz St. Katharina, Lorscher- Str. 1-3 in Heppenheim statt.

**Text: Petra Pettmann**

**Zeichen: 5.985 Zeichen inklusive leer**

## LANDWIRTSCHAFTLICHE WOCHEN SÜDHESSEN 2015

Programmhilights 26. bis 31. Januar 2015

**Montag:** Eröffnung & Ökolandbau in Hessen

**Dienstag:** Tag der Zuckerrübe & Farmer-Party

**Mittwoch:** Hessischer Gemüsebautag + Hessische Landjugend zeigt den Film „Sauacker“

**Donnerstag:** 1. Südhessischer Pflanzenschutztag + Tag der Milch

**Samstag:** Treffen der Vertriebenen

An Bildmaterial steht Ihnen zur Verfügung:

**Foto 001:** Dr. Willi Billau, Vorsitzender der Arbeitsgemeinschaft Landwirtschaftliche Woche Südhessen e.V.



**Foto 002:** Flyer + PDF „60. Landwirtschaftliche Woche Südhessen“



**Foto 003:** Frimeo-App



Foto: Frimeo

**Foto 004:** Landwirtschaft zwischen Tradition und Moderne.



Foto: Frimeo

Bei Fragen zu Text & Bild wenden Sie sich bitte direkt an Petra Pettmann,  
Pressebüro PP-Kommunikation.

Fon: 06152 80 66 420.

Mail: [presse@pettmann.de](mailto:presse@pettmann.de), [www.pettmann.de](http://www.pettmann.de)